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Abstract (en)
The container (D) comprises a tube (1) which is open at one end (16), a cup (7) at the other end to hold the stick product (B), and a removable
cap (2) with a seal (18) inside its closed end (17). The seal comprises at least one block (19) of a compressible elastic cellular material which fits
against the upper edge (14a) of the tube (1) when the cap is in the closed position. The cellular material is e.g. of polyethylene, PVC, polyether or
silicone foam, with a facing layer of aluminium foil, metal/plastic, ceramic, plastic or leather; the plastic layer can be of an elastomer, polyethylene,
polypropylene, EVA or EVOH. A second seal (15) is fitted between the cup and the other end of the tube.

Abstract (fr)
L'invention concerne un dispositif de conditionnement et d'application (D) de produit solide délitable sous forme d'un bâton (B), comportant : a)
un étui (1) d'axe (X), dont une première extrémité (1a) comporte un bord (14a) libre délimitant un orifice (16) de sortie du produit, une cupule (5)
supportant ledit bâton à l'intérieur de l'étui, des moyens d'entraînement (3, 4, 6, 7, 9, 13, ) aptes à provoquer un coulissement axial de la cupule
dans l'étui, b) un capuchon (2) amovible de manière à obturer ledit orifice de sortie, ledit capuchon étant fermé en l'une de ses extrémités (17), un
premier moyen d'étanchéité (18) étant logé dans l'extrémité fermée du capuchon, ledit premier moyen d'étanchéité présentant une face (20) étanche
au produit, destinée à venir en appui sur le bord libre de l'étui lorsque le capuchon est maintenu fixé sur l'étui, caractérisé par le fait que le premier
moyen d'étanchéité comprend au moins un bloc (19) d'un matériau alvéolaire élastiquement compressible de manière multidirectionnelle, pour
permettre une coopération étanche de ladite face étanche avec le bord libre de l'étui, quelque soit le profil dudit bord. Un tel dispositif est notamment
utilisé pour le conditionnement de bâton de rouge à lèvres. <IMAGE>
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